

III Simposio Internacional de Parasitología Agrícola

En este 2023 *Avances en Investigación Agropecuaria* logra conjuntar nuevamente las memorias del III Simposio Internacional de Parasitología Agrícola, celebrado en forma virtual del 26 al 28 de abril.

Ello a través del esfuerzo conjunto del Instituto de Ciencias Agrícolas (ICA) de la Universidad Autónoma de Baja California, de la Facultad de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (FCBA) de la Universidad de Colima y del Tecnológico Nacional de México, Campus Conkal, Yucatán, que conjuntaron trabajos de investigación y se logró la participación de investigadores de otras instituciones de investigación y académicas de Colombia, Chile y Brasil.

Instituciones extranjeras como la Universidad de Cundinamarca (Colombia), la Corporación Colombiana de Investigación Agropecuaria (AGROSAVIA), la Universidad de Concepción (Chile), la Universidad Federal de Vicosa (Brasil); asimismo, asistieron ponentes de instituciones Mexicanas como Universidad de Guadalajara, Universidad de Autónoma de Sinaloa, Universidad Autónoma de Baja California, Tecnológico Nacional de México, Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas Forestales y Pecuarias campus Tecomán, Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Yucatán, Centro de Investigaciones Científicas de Yucatán (CICY), Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del estado de Jalisco (CIATEJ) y, por supuesto, la Universidad de Colima.

El simposio tuvo como objetivos:

- Establecer redes de colaboración entre los cuerpos académicos de diferentes instituciones para generar la transferencia de conocimiento y propuestas para la solución de los diferentes problemas fitosanitarios que enfrentan los cultivos agrícolas.
- Identificar de líneas y grupos de investigación entre investigadores a nivel nacional e internacional, propiciando una actitud crítica frente a los problemas fitosanitarios actuales de la agricultura.
- Contribuir al fortalecimiento y desarrollo integral de los estudiantes de licenciatura y posgrado, y fomentar el trabajo colaborativo entre instituciones que atienden el sector agrícola en el área de parasitología agrícola.

Los ejes temáticos del III Simposio Internacional de Parasitología Agrícola fueron entomología, fitopatología y malezas.

Cabe destacar la labor realizada por los organizadores, el Dr. Carlos Ail Catzim, de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC); Dr. Esaú Ruiz Sánchez, del Tecnológico Nacional de México, Campus Conkal, Yucatán; y Dr. José Manuel Palma

García y Dr. Wilberth Chan Cupul por parte de la Universidad de Colima, a través de la Facultad de Ciencias Biológicas y Agropecuarias.

Para *Avances en Investigación Agropecuaria* es un compromiso participar con la difusión de la ciencia, por lo que considera relevante que este tipo de eventos académicos generen espacios para el intercambio de los resúmenes de investigación, ayude a la identificación de líneas de investigación, favorezca los esquemas de colaboración y posibles trabajos futuros, además de fomentar el intercambio de experiencias, así como de ver reflejada la participación de estudiantes de licenciatura y posgrado de las instituciones participantes en las memorias del evento. Por lo tanto, el favorecer el trabajo científico a través de la revista es altamente satisfactorio para los integrantes de nuestra comunidad académica.

José Manuel Palma García
Director de Rev. AIA